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Первая Церковь была рождена 
Иисусом Христом и основана 

Апостолами на чистом основании учения 
Христа. Уверовавшие в Него 

«стали называться христианами» 
Деяния 11:26.
 
Днем рождения Церкви по праву 

считается День Пятидесятницы, когда 
в Иерусалимской горнице Дух Святой 
сошел на Апостолов. Именно в этот день 
в Иерусалиме свершилось рождение 
первой общины христиан.

Каждая поместная церковь имеет свой 
день рождения - этот благословенный 
день, когда дети Божьи приняли решение 
одной большой семьей славить Господа и 
служить Ему от чистого сердца. 

Такой день был и у поместной церкви 
«Вестник истины».

35 лет… Это много или мало? 
Наверное, не так уж много по сравнению 
с тысячелетней историей Церкви. А для 
кого-то 35 лет - это вся его жизнь. Жизнь, 
проведенная в церкви и посвященная 
Господу и Спасителю Иисусу Христу.

И «чтобы знал грядущий род, дети, 
которые родятся» и сохранили в памяти, с 
чего все начиналось… 

Чтобы сохранили в памяти имена 
тех, кто стоял у истоков, имена тех, 
кто сумел донести до нас, молодого 
поколения, чистую Евангельскую истину, 
мы с благодарностью посвящаем эти 
воспоминания.

5 августа 1988 года в США был принят 
Закон об эмиграции по религиозным 
мотивам. Эта дата и считается 
официальным началом массового исхода 
верующих из СССР.

Страдания верующих и их верность Богу 
изумили Конгресс США и расположили их 
открыть двери эмиграции. 

Первая волна эмиграции в Советском 
Союзе началась еще в конце 70-х годов 
прошлого столетия. Тогда начали собирать 
первые списки желающих выехать, 
делалось это в строгом секрете, потому что 
власти преследовали верующих и сажали 
в тюрьмы. Первые эмигранты выехали 
из стран Прибалтики только в 1988 году 
- после некоторого послабления в этом 
вопросе со стороны властей. 

ИСТОРИЯ ЦЕРКВИ «ВЕСТНИК ИСТИНЫ»

…чтобы знал грядущий род, дети, которые родятся, 
и чтобы они в свое время возвещали своим детям» 

Псалом 77:6



Сохранились имена первых эмигрантов, 
приехавших в 1988-1989 годах в штат 
Вашингтон. В числе первых приехали 
Лаврентьевы, Мефодий и Михаил, Фирменюк 
Дмитрий, в мае 1989 - Григорий Терещенко, в 
конце 1989 года приехали пять братьев Бабак, 
Александр, Иван, Стас, Анатолий, Виктор. 

Первые прибывшие, естественно, 
потянулись в славянские церкви, где служения 
проводились на украинском и русском языках.  
Та церковь располагалась и располагается 
сейчас в Вест-Сиэтл, руководил церковью 

Питер Чумадевский, старый эмигрант, он 
был пастором церкви. Именно  туда пришли 
первые эмигранты. Но они быстро заметили, 
что ход служений немного не подходящий: 
сестры не покрывались, использовали 
косметику, служение хлебопреломления было 
без особого почтения, все это насторожило 
их, и они стали искать помещение для 
богослужений. 

В сентябре 1989 года в городе Линвуд, на 
улице 52, нашли помещение столовой или 
бара, которое пустовало, арендовали его и 
стали проводить там служения. Но по мере 
того, как приезжали новые эмигранты, число 
членов церкви увеличивалось, и стал вопрос 

поиска новое здания. На Маунклайк-Террас 
около озера нашли подходящее здание на 220 
улице, и там проводили собрания. К тому 
времени церковь насчитывала вместе с детьми 
около 300 человек. 

Через некоторое время произошло 
разномыслие, и пять братьев Бабак с 
единомышленниками решили проводить 
свое собрание. Они приехали из Ровенской 
области Украины. Христиане старой закалки, 
стоящие твердо в Евангельской истине, они 
желали проводить служения в старом ключе, 
без «прибалтийских оттенков», и стали искать 
помещение для богослужений. 

В те годы была в церкви сестра Мария 
Дудкина, она жила напротив лютеранской 
церкви. Когда она услышала, что братья 
ищут здание для проведения служения, то 
пошла в ту лютеранскую церковь, узнала, 
что помещение рассчитано на 422 места 
и рассказала об этом братьям. В этом 
вопросе большую помощь оказала Стелла 
Филипс, она были из старых эмигрантов, 
работала в университете штата Вашингтон 
и хорошо владела английским языком. 
Она обратилась к руководству той церкви, 
договорилась о встрече с братьями, и таким 
образом американцы предоставили в аренду 
помещение своей церкви для проведения 
наших богослужений. Это было огромное 
благословение. В том здании проводили 
служения, начиная с 1992 года, более 16 лет. 

Наставь юношу при начале 
пути его: он не уклонится от 
него, когда и состарится»    

Притчи 22:6



В церкви в те годы несли 
дьяконское служение три 
брата Саша Бабак, Аркадий 
Пашковский и Адам 
Кулакевич. Ответственным 
за церковь был дьякон 
Александр Бабак.

Первым пресвитером был 
брат Корчемный Эдуард, 
который приехал в 1991 
году, а в марте 1992 года его 
поставили на пресвитерское 
служение. Он был на этом 
служении до 1999 года, 
пока не выехал в другую 
местность.

Важно заметить, что в 
те годы эмигранты очень 
осторожно относились 
к вновь приезжающим 
служителям. Тогда очень 
остро ставился вопрос: 
отношение этого служителя 
к эмиграции. Потому что 

в бывшем Советском Союзе 
очень многие служители 
были категорически против 
эмиграции. Были случаи, когда 
брали на замечание и даже на 
отлучение тех, кто собирался 
выезжать. Многие служители 
проводили активную работу 
против эмиграции. Поэтому к 
вновь прибывшему служителю 
был вопрос: как ты относился к 
эмиграции. Если он был против 
эмиграции или высказывался 
негативно, то требовали, чтобы он 
покаялся. К брату Эдуарду этих 
вопросов не было. Когда он стал 
служителем церкви, атмосфера 
была очень дружественной, брат 
Эдуард всегда прислушивался к 
мнению братьев, часто бывали 
братские советы и совещания. 
Брат Эдуард выдвинул братьев 
диаконов на пресвитерское 
служение, после этого выбрали 
новых молодых ревностных 

братьев диаконов. 
Церковь отличалась особыми 

горячими молитвами. И 
все любили приходить в 
эту церковь помолиться, 
между собой стали называть 
церковь Бабаковской. 
Безусловно, недостатки 
мелкие были, как и в любой 
другой поместной церкви, 
но все они сглаживались. 
Самое главное, были очень 
горячие длительные молитвы; 
Дух Святой действовал, 
чувствовалась благодать. 
Была строгость в отношении 
одежды, внешнего вида, 
чистоты в служении и в 
личной жизни, в вопросах 
деторождения. Все братья 
правильно понимали 
Евангельское учение и 
были единодушны. Это 
очень объединяло церковь и 
привлекало новых людей.



Еще хотелось отметить, что эмигрантов в 
то время было не так много и все были очень 
дружные. Кто-то более успешный всегда 
помогал менее успешному. Если где-то в 
магазине слышали родную славянскую речь, 
то сразу подходили и знакомились, приглашали 
на служение, обменивались информацией. То 
есть все, русские и украинцы, жили как бы 
одной большой семьей, были очень дружны, 
чувствовали себя родными и близкими. 

Надо отметить, что не у всех прибывших 
были одинаковые причины для переезда. Кто-
то выехал из тяжелых условий, от гонений. А у 
некоторых были свои мотивы. Поэтому позже 
начали образовываться и другие церкви, общины 
более свободного харизматического направления. 
Соответственно, приехавшие новые эмигранты 
выбирали ту церковь, которая им по душе. 
Бабаковская церковь привлекала богобоязненных 
людей, твердо стоявших в истине и любящих 
молиться. 

В церкви всегда было много молодежи, 
которая горела для Господа. К ним в гости 
приходили другие молодые люди из иных 
церквей, они имели общение и получали большое 
благословение. 

Когда сняли помещение лютеранской церкви 
для служений, то сюда пришло 70% членов 
церкви, в их числе все братья Бабак, все 
Корчемные, все многодетные семьи, а меньшая 
часть осталась в помещении на Маунклайк-
Террас. Со временем Бабаковская церковь стала 
возрастать, а та община умаляться. Там стало 
не более 30 человек и не было служителя. И 
в конечном счете, братья, которые были там, 
увидев, что они остались в меньшинстве и 
осознав причины, решили прийти и попросить 
прощение за то, что они так себя повели и 
друзьям пришлось искать другое помещение. 
После того, как они извинились, они попросили, 
чтобы кто-то из служителей пришел к ним для 
труда и возглавил общину. Служители церкви 
сказали: «Если вы осознали и покаялись, 
то присоединяйтесь к нам». На это братья 
возразили: «Мы уже там привыкли, некоторые 
отошли из-за того, что нет служителя. А вот 
появится служитель, они вернутся. Пусть 
уже будет у нас отдельное служение». Трем 



действующим дьяконам, братьям Саше 
Бабак, Адаму Кулакевич и Аркадию 
Пашковскому предложили этот труд, но 
все они отказались идти туда. Тогда братья 
предложили приехавшему 7 месяцев назад 
пресвитеру Александру Борисенко пойти 
в ту общину и возглавить служение. Он 
подумал, помолился Господу и согласился. 
Старшие братья в напутствие сказали ему: 
«Брат Саша, ты член нашей церкви и всегда 
можешь вернуться».

Шел 1993 год. Получилось два 
параллельных служения в церкви. Основное 
служение проходило в помещении 
лютеранской церкви, а другое - на 
Маунклайк-Террас. Некоторые считали 
ту общину «дочерним филиалом», другие 
считали, что это отдельная церковь, третьи 
относились весьма критично. Но дело 
Господне продолжалось.

За годы служения в маленькой общине 
люди получали большие благословения. 
Были ночные молитвы, была организована 
детская воскресная школа, проводили 
разборы Слова Божьего. Молодежь несла 
служение в морском порту: когда приходили 
корабли из Советского Союза, то братья 
встречали моряков и свидетельствовали им о 
Господе.

Служение на Маунклайк-Террас было 
непростым, видимо, оставалась старая 
закваска. Было нелегко. Все преодолевали с 
помощью Господа. 

Случилось так, что примерно через 2 года 
американский арендодатель повысил цену 
за аренду. Община была маленькой, оплата 
было не по силам, поэтому стали искать новое 
помещение. Брат Саша Онисенчук нашел 
здание в городе Линвуд на 164 улице. В том 
здании стали проводить служения вплоть до 
2016 года, а потом присоединились к основной 
церкви, чтобы вместе служить Господу. 

Хочется особо отметить, что все члены 
церкви всегда чувствовали особую 
ответственность за народ и страну, куда их 
Господь привел. Молились о том, чтобы дети и 
внуки евангелизировали, чтобы люди каялись 
и принимали Спасителя, чтобы появлялись 
новые местные церкви американцев, и они 
имели чистое, здравое евангельское учение и 
вошли в Небесный Иерусалим вратами. 

В 1995 году в церкви были рукоположены 
на дьяконское служение братья Анатолий 
Корчемный, Владимир Николин, Анатолий 
Ковалевич, в настоящее время все они 
несут пресвитерское служение и являются 
ответственными за участки. 

В октябре 1997 года приехал в США дьякон 
Никитенко Павел с женой Любой и 5 детьми. 
Сразу по приезду братья предложили ему 
служение дьякона и трудиться с молодежью. 
Руководителем молодежи в то время был 
дьякон Петр Рыжков. 

В то время организовывалось детское 
служение, служение хора. 



Пресвитером церкви в те годы был Александр 
Бабак, которого избрали на это служение в связи 
с отъездом брата Эдуарда Корчемного в другую 
местность. Брат Эдуард передал служение 
Александру Бабак. 

В 2003 году брат Павел Никитенко был 
рукоположен на пресвитерское служение. К 
тому времени уже было 300 членов церкви, 
но количество людей иногда менялось: кто-
то уезжал в другой штат, приезжали новые 
эмигранты.

Так откуда появилось название 
церкви - «Вестник истины»?

Бог побудил братьев говорить призывные 
проповеди и о миссионерском служении. 
Когда выезжали из СССР, еще не было развито 
служение евангелизации, служение миссионеров. 
Здесь же ставили на это ударение. Тогда 
брат Петр Рыжков (он по сей день является 
неженатым, всего себя посвятил на служение 
Господу, в настоящее время живет в Украине) 
решил ехать на миссию на Чукотку. Это был 
старт миссионерского служения. Но для полного 
функционирования такого служения нужно было 
сделать документы и дать название церкви. И вот 
брат Петр Рыжков внес предложение «Вестник 
истины», братья пришли в согласие. С того 
времени во всех документах указывалось это 
название. Со временем, когда братья открывали 
новые миссии, они указывали это название. Вот 
так церковь стала называться «Вестник истины». 

Первое помещение, где собирались с церковью, 
находилось в Шорлайн. Там были основные 
служение в пятницу и воскресенье. Для других 
служений, как спевка, молодежные служения, 
разбор Слова -  арендовали в 2006 году маленькое 
помещение на Бродвее в городе Эверетт. 

Церковь росла, мест не хватало, и с конца 
2009 года перебрались в другое здание, в двух 
кварталах от прежнего, переоборудовав магазин 
в Дом молитвы, и уже все служения проводились 
там. Было нелегко, не хватало финансов, но Бог 
явил Свою милость. Там проводили служения в 
течение 11 лет.

Особо брату Павлу Никитенко запомнилось 

одно благословение от Господа. Он 
засвидетельствовал об этом:

«В 2009 году остро встал вопрос, что нам 
негде собираться. Казалось, что мы можем 
остаться на улице. Я хорошо помню тот день и 
ту молитву. Я был за рулем, когда меня коснулся 
Дух Святой. Я остановился и начал молиться: 
«Господи, дай нам помещение. Ты видишь, что 
нам негде собираться». И пришло умиротворение 
и особая вера, что Бог даст нам помещение. 
Действительно, все сложилось наилучшим 
образом. Тогда я еще больше уверовал в то, 
что Господь заботиться о нас больше, о чем мы 
просим и о чем помышляем.»

В 2010 году брат Александр Бабак с семьей 
переехали в город 

Мозес-Лейк. В связи с переездом он передал 
пасторское служение брату Павлу Никитенко, и 
он стал пастором церкви. 

20 мая 2019 г. в церкви было несколько 
рукоположений: рукополагали дьяконов, 
пресвитеров, а Павел Никитенко был 
рукоположен на епископское служение. Братья 
поставили его на труд - быть ответственным 
за церкви Западного побережья Вашингтона 
и попутно назначили быть ответственным за 
миссионерское служение в братстве. Основная 
миссионерская база находится в Мозамбике 
и вокруг нее 39 наших церквей. Несколько 
церквей нашего братства трудятся в Кубе. 
Также много церквей в Мексике, хотя у церкви 
там нет своей базы, но очень много труда для 
наших миссионеров. Сейчас, когда идет война в 
Украине, в 2023 году создана еще одна миссия 
«Дающий надежду» - это миссия милосердия и 
помощи. 



Уже в 2014 году братья начали 
задумываться над тем, чтобы построить 
свой Молитвенный дом. Рассматривались 
разные варианты, пока, наконец, нашли 
участок. Хозяин установил цену 350 
тысяч, но потом согласился продать 
землю за 300 тысяч долларов. 

Была долгая подготовка документов, 
порой казалось, что братья выбрали 
ошибочный вариант. Бог испытывал веру 
Своих детей.

Во время ковида была длительная 
задержка с оформлением документов. У 
некоторых братьев уже опускались руки. 
В тот год брат Павел поехал в Украину. 
Там на служении к нему подошел сосуд 
с посланием от Господа, это были 
слова: « Готовится загон для овец. Я 
благословлю». По приезду он ободрил 
братьев этими словами Господа.

В марте 2022 года церковь имела 
благословение начать работу на участке. 
Это давалось нелегко. Был очень 
дождливый год, бульдозеры буквально 
тонули в жиже. Братья трудились с 
усердием. Наконец, участок был очищен, 
и в августе того же года начали готовить 
фундамент. 

Хочется сказать еще об одном 
благословении от Господа.

Когда в августе 2021 года закончился 
срок аренды помещения на Бродвее, 
Господь расположил сердца братьев 
церкви «Пробуждение», и они 
предоставили «Вестникам истины» для 

служений свой Дом молитвы. Но, помимо 
основного служения, имеется много 
других служений, и Господь позволил 
приобрести небольшое помещение за 
доступную цену. Братья приобрели в 
городе Снохомиш маленькое здание, 
очень быстро его отремонтировали. 
Там проходят занятия русской школы, 
репетиции хоров, обручения, маленькие 
браки. За что великая благодарность 
Господу.

В заключении следует сказать о 
структуре церкви «Вестник истины».

Когда люди начали прибывать, братья 
увидели необходимость в том, чтобы 
организовать участки. Сейчас имеется 6 
участков, за каждый из них ответственны 
участковый пресвитер и два дьякона. 
Цель создания этих участков - более 
внимательно охватить все нужды народа 
Божьего, знать проблемы людей, чтобы 
вовремя прийти на помощь. Участковый 
пресвитер является помощником 
пастора церкви. Есть ответственные за 
детские служения, за подростковые, за 
молодежные, за подготовку хора - они 
также помощники пастора. В церкви 
сложилась хорошая команда, которая 
трудится во имя Господа. 

В данное время руководителем 
молодежи является Степан Грищенко. 
Дьякон Артем Ковалевич помогает ему 
в этом и является ответственным за это 
служение. 



Молодежь принимает активное участие в 
миссионерских поездках в Мексику, Гондурас, 
Африку и в Украину. Также много ездит в другие 
церкви и служит там Словом.

Молодежь также принимает участие в детском 
служении, в подростковом, в хоровом - то есть, 
везде, где есть нужда и нужен труд, молодежь 
активно берется за дело.

Сейчас, когда английский язык стал для 
молодежи родным и привычным, встает вопрос, 
чтобы проводить больше евангелизации именно в 
нашей местности, и молодежь к этому готова.

За подростковое служение отвечает Даник 
Корчемный и активно привлекает молодежь к 
этому служению. Они совместно проводят разбор 
Слова, учат подростков молиться, рассказывают о 
необходимости исполняться Духом.

Видение будущего нашей церкви заключается 
в самом названии. Церковь называться «Вестник 
истины». Мы являемся миссионерской церковью 
и должны нести весть спасения всем народам и, 
конечно, прежде всего, в той местности, где мы 
находимся и где находится наш Молитвенный 
дом. Наша цель - чтобы Церковь Божия 
расширяла свои пределы через благовестие. 

В заключении хочется привести всем известные 
слова из Библии: «Повинуясь друг другу в 
страхе Божием» Ефес.5:21. И дополнить к ним 
цитату труженика Божьего Дерека Принса: «Мы 
обязаны поддерживать смиренное отношение 
к окружающим нас верующим, не обязательно 
потому они правы или мудры или святы, но 
просто потому, что они люди, которых избрал 
Христос и выкупил для Самого Себя неизмеримо 
великой ценой Своей Собственной крови. Если 
позволим сами себе стать надменными или 
критичными по отношению к другим верующим, 
мы будем виновны в непочтительности  по 
отношению ко Христу. Мы не можем по 
настоящему почитать Бога и бесчестить Его  
народ».

Христос молился в Гефсимании: 

«Отче Святый! Соблюди их во 
имя Твое, тех, которых Ты Мне дал, 
чтобы они были едино, как и Мы». 

Да будем же все мы едины и да прославится в 
нашем служении Господь!




